
 
 

CITTÀ  DI  BAGHERIA 
Provincia di Palermo 

 
COPIA DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

 

N. 37 del registro 

DATA: 10/06/2015 

OGGETTO: O.d.G. n.20 del 3/6/2015 dei consiglieri Vella e Cirano 
“Emergenza idrica”. 

O.d.G.  n.18 del 19/5/2015 del consigliere Barone “Gestione 
depuratore comunale”. 

 - Trattati congiuntamente – Inizio trattazione. 

 
 L’anno DUEMILAQUINDICI , il giorno DIECI  del mese di GIUGNO , dalle ore 10.20 nel Palazzo di 
Città, si è riunito il Consiglio Comunale in seduta ordinaria e in adunanza pubblica per trattare gli 
argomenti posti all’ordine del giorno di cui alla determinazione del Presidente del Consiglio comunale 
n.31555 del 04 giugno 2015, ritualmente notificata a tutti i Consiglieri Comunali. 
 

Consiglieri assegnati al Comune  n° 30  
Consiglieri in carica   n° 30 
 

All’appello  nominale risulta quanto segue: 

N.ro CONSIGLIERI Pres. Ass. N.ro CONSIGLIERI Pres. Ass.

1 TRIPOLI FILIPPO MARIA x 16 GIAMMARRESI GIUSEPPE x

2 AIELLO PIETRO x 17 SCARDINA VALENTINA x

3 DI STEFANO DOMENICO x 18 VELLA MADDALENA x

4 MAGGIORE MARIA LAURA x 19 AIELLO ALBA ELENA x

4 AMOROSO PAOLO x 20 CIRANO MASSIMO x

6 RIZZO MICHELE x 21 CHIELLO GIUSEPPINA x

7 TORNATORE EMANUELE x 22 AIELLO ROMINA x

8 ALPI ANNIBALE x 23 FINOCCHIARO CAMILLO x

9 GARGANO CARMELO x 24 VENTIMIGLIA MARIANO x

10 LO GALBO MAURIZIO x 25 CASTELLI FILIPPO x

11 D'AGATI BIAGIO x 26 D'ANNA FRANCESCO x

12 BARONE ANGELO x 27 GIULIANA SERGIO x

13 GIAMMANCO ROSARIO x 28 BELLANTE VINCENZO x

14 CLEMENTE CLAUDIA x 29 BAIAMONTE GAETANO x

15 MAGGIORE MARCO x 30 PALADINO FRANCESCO x  

Consiglieri presenti  n. 21            Consiglieri assenti n. 09 

 Risultato legale il numero degli intervenuti, assume la Presidenza Claudia Clemente. 

 Partecipa il Vice Segretario comunale Costantino Di Salvo. 



 
 
 
 

 
 

CITTÀ  DI  BAGHERIA 
Provincia di Palermo 

Verbale della Seduta 

 

- Seduta Ordinaria del Consiglio comunale; 

- Adunanza  Pubblica; 

- Partecipa il Vice Segretario comunale dott.Costantino Di Salvo. 

- Per l’Amministrazione è presente il sindaco dott. Patrizio Cinque. 

- Designati, nel corso dell’odierna seduta, in qualità di scrutatori i consiglieri: 

Baiamonte Gaetano; 

Bellante Vincenzo; 

Tornatore Emanuele. 

 
Il Presidente  pone  in trattazione il punto n. 24  posto all’ordine del giorno avente ad oggetto: O.d.G. 
n.20 del 3/6/2015 dei consiglieri Vella e Cirano “Emergenza idrica” e il punto n.22 posto all’ordine del 
giorno avente ad oggetto: O.d.G.  n.18 del 19/5/2015 del consigliere Barone “Gestione depuratore 
comunale”.  
Il Presidente riferisce che i due O.d.G si tratteranno congiuntamente con un’unica discussione ma con 
votazioni distinte e separate per ognuno di essi. Indi invita i proponenti a presentare i propri O.d.G.. 
 
Consigliere Vella Maddalena: legge ed illustra O.d.G. n.20 del 3/6/2015 dei consiglieri Vella e Cirano 
“Emergenza idrica”. (all.1). Chiede notizie dell’accordo firmato dal Sindaco con AMAP perché non se 
ne ha contezza. Argomenta in merito ai vari disagi che la mancanza di acqua ha provocato in varie 
parti della città. Invita l’Amministrazione a farsi sentire con forza nei confronti dell’AMAP per sapere se 
la gestione è effettivamente di sua competenza. Suggerisce all’Amministrazione di ascoltare di più i 
cittadini così come si era prefissata in campagna elettorale. Conclude chiedendo, nelle more che la 
rete idrica venga ripristinata,  che il Comune fornisca a proprie spese l’acqua. Infine chiede che oltre 
all’emergenza idrica si provveda a ripristinare la situazione invivibile che esiste in via San Giovanni 
bosco che è diventata una fogna a cielo aperto. 
 
 Entra l’assessore/consigliere Maggiore M.L. (presenti VENTIDUE). 
 

Consigliere Barone Angelo: legge ed illustra l’O.d.G.  n.18 del 19/5/2015 del consigliere Barone 
“Gestione depuratore comunale” (all.2). Vorrebbe capire se ad oggi il depuratore funziona visto il 
fallimento dell’APS e l’accordo con l’AMAP. Parla anche di un consiglio straordinario della 
Circoscrizione in cui si chiedeva di chiudere il depuratore ed allacciarlo al depuratore dell’Acqua dei 
Corsari. Pertanto, prima di proseguire con la discussione, chiede all’Amministrazione di aggiornare il 



Consiglio su tale situazione ed anche su una nuova gestione del depuratore di cui è venuto a 
conoscenza tramite il  sito ufficiale del Comune. 

Il Presidente dichiara aperta la discussione generale e chiede al Sindaco se vuole intervenire ma lo 
stesso chiede di intervenire dopo gli interventi dei consiglieri. 

Il consigliere Barone A.: sostiene che prima dovrebbe parlare l’Amministrazione perché si deve ben 
comprendere l’evoluzione della delibera consiliare dell’adesione all’AMAP. 

Consigliere Di Stefano D.co: O.d.L.- ritiene l’argomento serio ed importante ed evidenzia che entrambi 
gli O.d.G. non sono un’accusa nei confronti di alcuno ma hanno l’obiettivo di risolvere il problema. 
Pertanto sostiene che debba parlare in  primis l’Amministrazione per aggiornare il Consiglio sullo stato 
delle cose per lo più che sono state già prese delle decisioni.  
 
A questo punto, alle ore 18.23, il Presidente, dopo aver concordato con il Sindaco, sospende i lavori 
per consentire allo stesso di acquisire le informazioni tecniche in merito all’argomento. 
Alle ore 18.47 si riprendono i lavori. 
 
Sindaco, dott. Patrizio Cinque: ritiene questi due O.d.G. superati nella sostanza in quanto già 
l’Amministrazione è intervenuta a riguardo e vuole dare le giuste informazioni dato che giungono  
spesso notizie non corrette. Precisa che i cittadini li incontra sempre così come aveva stabilito, anzi sta 
cercando di avviare un nuovo processo che stimoli la loro partecipazione con l’intenzione di  
trasformarli in amministrazione attiva. Evidenzia, però,  che ci sono delle emergenze che devono 
essere risolte e tra queste quella del servizio idrico. Come è noto l’APS è fallito, la gestione è passata 
all’ATO idrico che non era in grado di garantire un buon servizio. Informa che da questa 
Amministrazione è stato sollecitato l’affidamento in house ad un soggetto pubblico e l’individuazione 
nel tempo di un ente gestore unico, ma questo non sta avvenendo perché la Regione perde tempo 
tanto che è stato necessario l’intervento del governo nazionale che ha commissariato la Regione per 
quanto riguarda la depurazione ed informa che  molto probabilmente sarà commissariata anche per i 
rifiuti dal 1° luglio. C’è quindi la possibilità che i dipendenti COINRES perdano il lavoro ma afferma che 
il Comune di Bagheria è uno dei pochi comuni che non avrà problemi e sottolinea che non arriverà 
nessun commissario per la diffida. Anticipa che verranno nominati dalla Regione dei commissari ad 
acta in tutti i comuni per i debiti che hanno i comuni nei confronti del COINRES, ma Bagheria è 
intoccabile perchè le somme sono state dichiarate impignorabili. Riferisce che il consorzio del 
COINRES verrà messo in liquidazione dall’assessorato regionale al bilancio pertanto bisognerebbe non 
arrivare impreparati al  1° luglio. E proprio per quanto detto vuole tranquillizzare i cittadini che non 
pagheranno il doppio perché questa Amministrazione è stata lungimirante e per lo più  anche la città 
è pulita. Ricorda che purtroppo c’è un divieto di balneazione che ogni hanno viene rinnovato perché 
il mare delle nostre coste è inquinato ma spera che nel tempo anche per questo problema si riuscirà a 
dare una soluzione. In seguito alla delibera di adesione all’AMAP era stato affidato il servizio idrico 
all’AMAP che ad oggi non è per niente migliorato tant’è che ha comunicato alla stessa che se si 
continua così a settembre ne uscirà fuori. Evidenzia che il problema non dovrebbe essere risolto dal 
Comune ma per tutelare l’incolumità pubblica ha dato oggi un affidamento a due ditte per la 
manutenzione di alcune perdite non la gestione che non è in capo al Comune. Anche sul depuratore 
riferisce che non si è mai potuto intervenire perché comporta responsabilità penali notevoli  e siccome 
l’Amministrazione non ha mai ricevuto il servizio non può prendere la gestione del depuratore 
direttamente, tant’è che l’ARPA durante un controllo ha elevato un verbale nei confronti dell’ATO 
IDRICO che è l’ente gestore. Rispetto a contrada Consona rende noto che si è rotto l’impianto 
elettrico che ha fatto guastare nel tempo la pompa di sollevamento e lì è intervenuto il Comune a 
proprie spese perché l’AMAP perdeva tempo e verosimilmente tra una settimana ripartirà l’erogazione 
dell’acqua. Ritornando al depuratore precisa che l’ampliamento è stato fatto negli scorsi anni ma al 
momento dell’insediamento ha trovato una situazione molto precaria e non era stato fatto mai il 
collaudo, quindi si è provveduto prima alla manutenzione di alcune parti e poi al collaudo. Ricorda 
che per il problema del servizio idrico ha chiesto aiuto all’ing.Greco, competente in materia, e lo 
stesso ci teneva che ricordassi, proprio per dare una corretta informazione, che il depuratore di 



Bagheria è uno dei migliori del circondario ma l’idea di collegarlo ad Acqua dei Corsari non è 
logisticamente percorribile. Dopo un periodo di vacatio AMAP ha ripreso il servizio che comprende il 
servizio idrico, fognature e il depuratore, che attualmente funziona, il servizio dell’erogazione 
dell’acqua anche con la riparazione delle perdite tornerà alla normalità e si cercherà, con la prossima 
gestione, di colmare tutti i problemi storici del servizio idrico. 
 

Si apre la discussione generale. 
 
Consigliere Tripoli Filippo: si appella alla tempistica perché sostiene che il Sindaco ha parlato più di 
quanto poteva, quindi spera in una deroga. 
 
Il Presidente riferisce che non ha dato nessuna deroga ed ha 5 minuti per il suo intervento. Riferisce, 
altresì, che i lavori si interromperanno alle 19.30 perché gli uscieri andranno via. 
 
Consigliere Tripoli Filippo: polemizza con il Presidente evidenziando che utilizza due pesi e due misure e 
non sa gestire i lavori d’aula. In merito all’argomento evidenzia che il problema è veramente molto 
serio e gli fa specie che il Sindaco nel suo intervento ha affermato che il Consiglio comunale è ormai 
uno strumento obsoleto che deve essere riformato, ma nello stesso tempo porta in Consiglio comunale 
una delibera in cui chiedeva di aderire all’AMAP. E’ molto preoccupato del fatto che tutte le 
emergenze che si presentano al Comune di Bagheria possono diventare potenzialmente granaio di 
clientela e di quanto detto si assume la responsabilità. È stato sempre contrario alla gestione del 
servizio idrico in house perché è convinto che il Comune non ha le potenzialità per poterlo gestire 
mentre è sempre più convinto che il servizio debba essere gestito da un ente diverso e capace come 
l’AMAP. È sempre più convinto dell’utilità della delibera consiliare di adesione ad AMAP ma sostiene 
che il vero problema è che questa Amministrazione non ha mai interloquito con il Comune di Palermo  
e con quest’ultima al di là di quello che la Regione decidesse. Ritiene che l’amministrazione non ha 
mai avuto idea sulla gestione del servizio idrico e ricorda che il Sindaco, ad inizio consiliatura, aveva 
detto che stava andando alla Regione per farsi affidare le reti perché voleva gestire il servizio in house, 
dopodiché si è reso conto che la cosa non era possibile e ha fatto  dei passi indietro. 
 

Nel frattempo sono entrati Il Segretario generale dott.Alessi e l’assessore Tripoli. Entra, altresì, il 
consigliere Lo Galbo (presenti VENTITRE). 
 
Il Sindaco, dal posto, ribatte che quanto sta dicendo il consigliere Tripoli è un’informazione falsa. 
 
Il Presidente informa il consigliere Tripoli che ha completato i minuti a sua disposizione e che il consiglio 
di chiuderà alle 19.30 perché finisce il servizio degli uscieri. 
 
Consigliere Tripoli Filippo: continua il suo intervento evidenziando che il Sindaco ha dato un 
affidamento diretto con soldi comunali a ditte private per la gestione transitoria definendo la vicenda 
vergognosa. 
 
Il Presidente interrompe il consigliere Tripoli  per ricordargli che deve chiudere il consiglio. 
 
Consigliere Tripoli Filippo: protesta e sottolinea che non uscirà dall’aula perché la città deve sapere e 
vuole terminare il suo ragionamento. 
 
Il Presidente sospende i lavori. 
Alle 19:30 il Presidente chiude i lavori, così come stabilito in conferenza dei capigruppo, per essere  
aggiornati mercoledì 17/06/2015 alle ore 10:00, con la continuazione della trattazione del medesimo 
punto. 
 
 
 







 
Il Consigliere Anziano    Il Presidente Il  Vice Segretario comunale  

 

          Tripoli Filippo Maria 
 

    Clemente Claudia 
 

             Costantino Di Salvo 
 
 
 
 

 
CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 
Si attesta che la pubblicazione della presente deliberazione avviene  dal_____________________, ai sensi 

dell’art. n.32, comma 1, della Legge n.69/2009 nel sito internet del Comune: 

www.comune.bagheria.pa.it – sez. Albo Pretorio on line e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi, così 

come previsto dall’art.  n.124, comma 2, del decreto legislativo 267/2000. 

 
                           
                                  
                                                    

l’Incaricato         Il Segretario Generale 
       

    
 
 

__________________________________________________________________________ 
 
 

ESECUTIVITA’ 
 

 La presente deliberazione è divenuta esecutiva, ai sensi dell’art. 134, comma 3 del T.U. 

approvato con D.Lgs. 267/2000. 

 
 
            Il Segretario Generale 
              
 
 
 
 

 
 
 
E’ copia conforme all’originale, per uso amministrativo 
 
dalla Residenza Municipale, lì ________________ 
 
            Il Segretario Generale  

 




